



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

### DÉSIGNATION DES CANDIDATURES SOCIALISTES À LA MUNICIPALITÉ ET ADOPTION DE SIX MESURES FORTES POUR LA VILLE DE LAUSANNE

---

1/3

**Réuni-es en Assemblée de section le mercredi 30 avril 2025, les membres du PS lausannois ont désigné Julien Eggenberger, Émilie Moeschler et Grégoire Junod comme candidat-es à la Municipalité, maintenant le ticket à trois, qui fait ses preuves depuis 35 ans. L'Assemblée a également voté sur une résolution qui résume six mesures fortes pour tou-te-s les Lausannoises et Lausannois.**

116 membres du PS Lausanne se sont réuni-es à la Maison du Peuple à Chauderon ce mercredi soir pour désigner le ticket socialiste à la Municipalité pour les élections communales de mars 2026. Si les candidatures des sortant-es, Émilie Moeschler et Grégoire Junod, ont été reconduites par acclamation, la troisième personne composant le ticket a fait l'objet d'une élection interne. En effet, deux personnalités connues de la politique communale et cantonale se sont mises à disposition du parti : Julien Eggenberger et Sarah Neumann. Discours et questions / réponses ont permis à l'Assemblée de se déterminer et celle-ci a finalement désigné Julien Eggenberger.

Julien Eggenberger est député socialiste, enseignant et syndicaliste. Engagé depuis plus de vingt ans, il milite pour une politique du logement ambitieuse, la défense des exilé-es, le service public et les droits des travailleurs-euses. Il s'investit particulièrement dans la lutte contre les discriminations et les questions de finances publiques. Il a entre autres présidé le SSP-Vaud de 2012 à 2023, et dirige depuis 2018 le Cercle ouvrier lausannois.

La qualité des deux nouvelles candidatures à la Municipalité était au rendez-vous et l'Assemblée n'a pas manqué de remercier Sarah Neumann pour son engagement en faveur des valeurs socialistes.

Julien Eggenberger rejoindra donc le duo sortant. Fort de son expérience à la Municipalité de Lausanne depuis 2011 et en tant que syndic depuis 2016, Grégoire Junod a porté une politique volontariste en faveur du logement abordable et contre la spéculation immobilière, à la fois en encourageant la construction de nouveaux logements — comme c'est le cas de l'écoquartier des Plaines-du-Loup — et en renforçant l'usage du droit de préemption. Il a aussi défendu un développement urbain respectueux du patrimoine bâti et de l'identité des quartiers et engagé la transformation à venir des places de la Riponne et du Tunnel. Il a également été désigné pour être candidat à la syndication de Lausanne en cas de réélection à la Municipalité en mars prochain. À la tête de la Direction des sports et de la cohésion sociale depuis 2021, Émilie Moeschler s'est fortement engagée pour la défense des personnes les plus précarisées, mais aussi pour le pouvoir d'achat pour l'ensemble des Lausannoises et des Lausannois. Par exemple, les personnes à la retraite ont désormais un abonnement demi-prix pour les transports publics ou encore les jeunes de 14 ans bénéficient d'un bon pour l'achat d'un vélo musculaire. Elle a renforcé l'accès aux prestations sociales et aux dispositifs de réduction des risques, augmenté et annualisé le nombre de places dans les hébergements d'urgence. Émilie Moeschler a aussi fait progresser de manière remarquable l'égalité dans le sport et l'accès au sport pour toutes et tous.

Les six mesures adoptées par l'Assemblée figurent aux pages suivantes.

« **DES MESURES FORTES POUR TOU·TE·S LES LAUSANNOISES ET LAUSANNOIS**

Le Parti socialiste lausannois entre en campagne avec des mesures concrètes pour améliorer la vie des Lausannoises et des Lausannois.

**Pouvoir d'achat : Un abonnement TL à moitié prix**

Lors de la précédente législature, le Parti socialiste de Lausanne a pris des mesures fortes pour le pouvoir d'achat en proposant des subventions ciblées sur les abonnements de transports publics (personnes à la retraite, bénéficiaires de prestations complémentaires AVS/AI et jeunes en formation). Le Parti socialiste souhaite améliorer le pouvoir d'achat de tous les Lausannois et Lausannoises en proposant un abonnement ½ tarif TL (zone 11 et 12) à toute la population, soit une réduction annuelle de plus de 350.- par adulte.

**Logement : Au moins 30% de loyers abordables**

Depuis 20 ans sur l'arc lémanique, les loyers ont quasiment doublé, sans commune mesure avec l'augmentation des salaires. Trouver un logement suffisamment grand et à un loyer accessible est une préoccupation majeure pour les Lausannoises et Lausannois de toutes les générations. Le Parti socialiste veut augmenter le quota de logements d'utilité publique (LUP), soit à loyer abordable, disponibles à Lausanne. L'objectif est d'aboutir à un taux de 30% de LUP dans le Plan général d'affectation.

**Mobilité : Réaliser le M3 sans délai, par le Nord**

Pour préserver le climat, il faut garantir les conditions du transfert modal, et en priorité le développement fort des transports publics. Le projet du M3, ligne de métro permettant de connecter les quartiers nord de la ville avec le centre et la gare, est en suspens notamment en raison des travaux sans cesse reportés de cette dernière. Le Parti socialiste souhaite une mise en œuvre accélérée de ce projet majeur pour notre ville, avec un lancement du chantier durant la prochaine législature. Il s'engage pour que l'axe Chauderon-Blécherette soit réalisé en priorité et sans attendre le terme du chantier ferroviaire.

**Vie urbaine : Un espace public qui appartient à tout le monde**

Les grands projets d'urbanisme et le développement des transports publics ont un impact concret sur la cité. Après les travaux, tout le monde doit pouvoir se réapproprier les espaces publics transformés, que ce soit au centre-ville ou dans les rues des quartiers. Le Parti socialiste revendique un environnement urbain accueillant et sécurisant. Concrètement, il veut déployer des aménagements qualitatifs dans tous les quartiers pour toutes et tous, et renforcer la présence des patrouilles piétonnes de police et du travail social de proximité.

**Familles : Assurer l'accueil des enfants aussi pendant les vacances**

Lausanne a atteint de beaux objectifs en termes d'accueil pré- et parascolaire, permettant aux familles de mieux concilier parentalité et activité professionnelle. Elle offre l'une des meilleures couvertures du pays parmi les grandes villes suisses. Pour autant l'offre est encore insuffisante pour les parents dont l'emploi impose des horaires irréguliers et pour les périodes de vacances scolaires. Le Parti socialiste s'engage pour un accueil inconditionnel appliqué à l'enfance qui réponde aux besoins de toutes les familles.

**Solidarité : Une ville diverse, inclusive et égalitaire**

Lausanne est une ville fière de sa diversité et de ses luttes pour l'égalité entre les hommes et les femmes. Le « vivre ensemble » n'est pas qu'une formule creuse, mais se construit au quotidien. Le Parti socialiste souhaite que cette richesse se reflète dans ses politiques publiques : il s'engage à renforcer le soutien aux victimes de discrimination, en instaurant une procédure claire de signalement ou de plainte en cas d'actes discriminatoires, en particulier ceux lors d'interactions avec l'administration publique. Il s'agit en priorité de protéger les personnes concernées, mais aussi de permettre à la Ville d'identifier et traiter ces situations afin d'assurer un service public exemplaire et de garantir une gestion fondée sur les principes d'égalité, de justice et de respect de la diversité. »

En adoptant la présente résolution, les socialistes lausannois·es s'engagent d'ores et déjà sur de premières mesures fortes et concrètes. Elles·ils continueront à défendre en campagne, et tout au long de la prochaine législature, les intérêts de Lausanne comme ville solidaire, écologique et sociale où chacune et chacun se sent bien.

Le programme complet du Parti socialiste lausannois pour 2026-2031 est élaboré dans le cadre d'une démarche participative. Il sera soumis au vote de l'Assemblée de section à l'été 2025. À l'automne, c'est la liste des candidates et candidats au Conseil communal qui sera désignée.